



Martes, 21 de marzo de 2023

## Medio Rural destaca el impulso del programa Leader a iniciativas de los sectores turístico, industrial y agrario en la Montaña Central

- Un total de 240 proyectos recibieron ayudas por casi 11 millones que han permitido crear y consolidar empleo desde 2016 a 2022
- El Principado concedió el tique rural en ese periodo a 46 personas que optaron por emprender su propio negocio

Las ayudas del programa Leader concedidas entre 2016 y 2022 al grupo de desarrollo rural Asociación Montaña Central de Asturias han permitido impulsar significativamente iniciativas de los sectores turístico, industrial y agrario. En total, se apoyaron 240 proyectos, con una subvención de casi once millones, que han contribuido a crear y consolidar empleo y han movilizado una inversión de más de 22 millones.

El apoyo al turismo rural se ha concretado en subvenciones a iniciativas que implican una notable mejora de la eficiencia energética de los establecimientos, así como a proyectos de recuperación del patrimonio arquitectónico. Las estaciones de esquí de Fuentes de Invierno y Valgrande-Pajares han ejercido también como motor económico para este sector.

En la línea de ayudas a empresas privadas y particulares se han respaldado iniciativas del sector industrial y químico, de reciclaje, forja y productos para automoción. También han recibido ayudas las producciones agrarias, por ejemplo, una plantación de manzanos en un territorio restaurado de la actividad minera o el proyecto de un joven emprendedor que cultiva fresas. El tique rural también ha tenido demanda, con un total de 46 concedidos en el citado período.

Por su parte, las convocatorias para entidades locales han permitido desarrollar planes de mejora de la eficiencia energética y de recuperación de espacios públicos, zonas deportivas y de ocio. En cuanto a las organizaciones sin ánimo de lucro, mayoritariamente han recibido subvenciones para la crear o ampliar centros socioculturales.

La convocatoria 2023 de las ayudas Leader, cofinanciadas por el Fondo Europeo Agrario de Desarrollo Rural (Feader), cuenta con una dotación de 18 millones, de los que 1.859.435 euros se destinan a la Montaña



Central de Asturias: 1.497.850 a la línea de empresas, 309.930 a entidades locales y 51.655 para asociaciones sin ánimo de lucro.

El consejero de Medio Rural y Cohesión Territorial, Alejandro Calvo, ha mantenido un encuentro con los miembros de la asamblea general de la Asociación Montaña Central de Asturias, formada por los concejos de Aller, Lena, Morcín, Ribera de Arriba, Riosa y la zona rural de Mieres. El encuentro se ha celebrado en el Restaurante Monte, en San Feliz (Lena), un negocio familiar que contó con 225.900 euros en ayudas en distintos periodos de estos fondos europeos. La iniciativa nació en 2003 con la puesta en marcha de cuatro apartamentos rurales y obtuvo una subvención de 127.000 euros para una inversión global de 391.000. Posteriormente, el antiguo bar-tienda se reconvirtió en restaurante y la reforma y adecuación del local contó con una ayuda de 38.900 euros, a la que se suman otros 60.000 de dos tiques rurales.

Por su parte, la directora general de Desarrollo Rural y Agroalimentación, Begoña López, se ha desplazado hasta Treslesvegues/ Las Vegas de Cardeo, en Morcín, para visitar una plantación de fresas. Este proyecto lo puso en marcha en 2013 un joven emprendedor. En el periodo 2016-2022 ha contado con 95.200 euros en ayudas en distintas convocatorias para ampliar, modernizar y renovar las instalaciones. En este tiempo, la inversión global ha alcanzado los 255.000 euros.